

Fecha: 21-01-2025 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo A Tipo: Noticia general

Título: Los indultos preventivos de Biden

Pág.: 4 Cm2: 395,9 VPE: \$5.200.817 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

Firmó la decisión en los últimos minutos de su presidencia:

Los indultos preventivos de Biden

Una excongresista republicana, el Dr. Fauci, un exjefe del Estado Conjunto y sus hermanos están en la lista.

AGENCIAS

En uno de sus últimos actos como presidente, Joe Biden blindó a un grupo de congresistas, funcionarios y familiares ante una posible revancha personal de su sucesor al conceder indultos preventivos para protegerlos de "procedimientos judiciales injustificados y políticamente motivados", aunque ninguno de los beneficiados está bajo investigación.

Fue una decisión con la que Biden ejerció el poder de otorgar indultos presidenciales de la manera más amplia posible y que no ha sido probada. La medida sienta las bases para un uso aún más expansivo de los indultos.

indultos.
Según The Associated Press,
Biden tomó la decisión considerando que Trump advirtió
sobre una "lista de enemigos":
personas que lo han contrariado políticamente o han intentado que asuma responsabilidades por su intento de anular
su derrota en las elecciones de
2020 y su papel en el asedio al
Capitolio hace cuatro años.

"Estas son circunstancias excepcionales, y no puedo en buena conciencia no hacer nada", explicó Biden, agregando que "incluso cuando las personas no han hecho nada malo



BIDEN dijo que decidió indultar a sus hermanos y cuñados porque su familia ha sido blanco de ataques.

—y de hecho, han hecho lo correcto— y finalmente serán exoneradas, el simple hecho de ser investigadas o procesadas puede dañar irreparablemente reputaciones y finanzas".

Quiénes reciben el beneficio anticipado

El listado incluye a Anthony Fauci, arquitecto de la estrategia anticovid, que trabajó con Trump y luego con Biden como jefe de los Centros de Control y Prevención de Enfermedades (CDC) y como principal asesor médico del gobierno del demócrata. Es acusado por grupos

afines al Presidente entrante—que también lo ha critica-do— por el uso obligatorio de mascarillas y otras políticas que creen que infringieron sus derechos.

El exjefe del Estado Mayor Conjunto, el general (r) Mark Milley, fue una de las personas que detallaron la conducta de Trump —a quien ha llamado fascista— en torno a la insurrección del 6 de enero de 2021.

riección del 6 de enero de 2021.
Biden también extendió indultos a miembros y personal de la comisión sobre el 6 de enero que investigó el asalto, así como a los agentes de policía del Capitolio federal y de la

Policía Metropolitana del Distrito de Columbia que testificaron ante la comisión sobre sus experiencias ese día, superados por una turba enfurecida y violenta de partidarios de Trump. Al igual que los de Fauci y Milley, es un indulto "completo e incondicional" por cualquier delito "que puedan haber cometido o en el que hayan participado derivado de o de cualquier manera relacio-

CAMBIO DE PENA

Biden anunció el

viernes que había

conmutado la cifra

récord de casi 2.500

drogas no violentos.

condenas por delitos de

nado con las actividades o el tema en cuestión". En este último grupo está la excongresista republicana Liz Cheney, que se ha convertido en la voz anti-Trump en su partido.

El demócrata no es el primero en considerar los indultos preventivos: los asesores de Trump los consideraron para él y sus partidarios involucrados en sus fallidos esfuerzos por anular las elecciones presidenciales de 2020 que culminaron en el violento asalto al Capitolio. Pero nunca se materializaron antes que dejara el cargo hace cuatro años.

Poco después de jurar en el

cargo, el Presidente Trump criticó ayer los indultos porque a su juicio beneficiaron a "personas que eran muy, muy culpables de delitos muy graves", en referencia sobre todo a miembros de la comisión de investigación parlamentaria que denunciaron su presunto papel en el asalto al Capitolio el 6 de enero de 2021, indicó France Presse.

Biden también hizo uso de la

prerrogativa presidencial para blindar a sus hermanos James Biden, Valerie Biden y sus respectivas parejas, y su hermano Francis Biden. "Mi familia

"Mi familia ha sido objeto de incesantes

ataques y amenazas, motivados únicamente por el deseo de hacerme daño (...). Lamentablemente, no tengo motivos para creer que estos ataques cesarán", dijo Biden en un comunicado.

En diciembre, el expresidente fue criticado por conceder un indulto a su hijo Hunter, condenado en dos procesos distintos por posesión ilegal de un arma de fuego y fraude fiscal